

homenajes & congresos

La acción exterior de la Unión Europea (UE) ha sido y sigue siendo un ámbito particularmente interesante. El papel desempeñado por la UE en la escena internacional y la jurisprudencia del Tribunal de Luxemburgo, unidos a las tensiones habidas entre la Unión y sus Estados miembros y, dentro de aquélla, entre sus instituciones, han contribuido de manera decisiva a dicho interés.

En la presente obra se abordan tanto los aspectos más generales, vinculados a las cuestiones institucionales (desde el equilibrio entre los distintos órganos que participan en el diseño de la acción exterior de la UE hasta el novedoso papel de las agencias), como los temas más sectoriales, geográfica y temáticamente. Desde un punto de vista geográfico, se presta atención a la posición de la UE en el conflicto sirio, el Sáhara Occidental y Kosovo. Por lo que se refiere a la acción de la Unión en relación con determinadas materias, se tratan la defensa, la política en materia de sanciones y la lucha contra el cambio climático. También están presentes la respuesta de la UE a la crisis migratoria, el *Brexit*, el papel de la UE como modelo en el proceso de codificación, así como la promoción a través de su acción exterior de los valores que constituyen señas de identidad del proyecto de integración europea.



RETOS PARA LA ACCIÓN EXTERIOR DE LA UNIÓN EUROPEA

homenajes & congresos



Directores
CARMEN MARTÍNEZ CAPDEVILA
ENRIQUE J. MARTÍNEZ PÉREZ



tirant
lo blanch



Erasmus+



instituto

de estudios europeos
Universidad de Valladolid
Centro de Excelencia
Jean Monnet



Observatorio de
Derechos Humanos
Universidad de Valladolid



Universidad de Valladolid

RETOS PARA LA ACCIÓN EXTERIOR DE LA UNIÓN EUROPEA



tirant
lo blanch

homenajes
& congresos

Directores
CARMEN MARTÍNEZ CAPDEVILA
ENRIQUE J. MARTÍNEZ PÉREZ